

梨の花

市川市立稻荷木小学校

〒272-0024 市川市稻荷木1-14-1 TEL 376-5961
<http://www.toukagi-syo.ichikawa-school.ed.jp>

タンポポのように明るく生きよう

校長 清田 博之

稻荷木小の児童のみなさんへ、今年、最後の校長先生からのメッセージです。

オンライン朝会では、皆さんに、来年も「正義のヒーローになっていじめをやるさない気持ちをもちましょう」ということ、「思いやりの気持ちを持って人に優しくしましょう」というお話をしたと思います。それにもう1つ付け加えるとしたら…

坂村真民さんという詩人が書いた「タンポポ魂」という詩を紹介します。タンポポの魂というのは、タンポポの心という意味です。

タンポポ魂

踏みにじられても 食いちぎられても
死にもしない 枯れもしない その根強さ
そしてつねに
太陽に向かって咲く その明るさ
わたしはそれを わたしの魂とする



道端のタンポポに目を留める人はあまりいません。「タンポポが咲いている」と言われて初めて「あっ、そうだね。」と、やっと気付くくらいです。そんなタンポポは、人に踏まれたり、犬にいぢめられたりして、ぼろぼろになっています。

しかし、タンポポという植物は、それくらいで死んでしまったり、枯れてしまったりしません。なぜでしょうか。それは、タンポポの根は丈夫で、土の中にしっかりと伸びています。真民さんは、「根強さ」と言っていますが、「根強い」という言葉は、「根がしっかりと張っていて簡単には揺るがない」という意味です。粘り強いという意味もあります。

枯れたかなと思っていたタンポポが、しっかりと根のおかげで、春になると黄色い小さな花を咲かせます。それが必ず空を向いて、太陽に向かって咲いています。明るい花ですね。そういうタンポポのような心を持ち続けたい、と言っているわけです。

皆さんにとって「根を張る」ということは、勉強や言われたことをきちんとやり、そしてやり続けていくことです。そうすれば、きっと、あなただけの明るい花が咲きます。

コロナの感染者も少しずつ減ってきました。油断はできませんが、「冬来たりなば春遠からじ」という言葉もあるように、辛い時期を乗り越えれば、良い時期は必ずやってきます。2022年が、みなさんにとって夢と希望にあふれた1年になりますように願っています。

よい年をお迎えください！

☆令和4年度（夏休み前迄）の主な学校行事について☆

令和4年度（夏休み前迄）の主な学校行事についてお知らせします。あくまで現時点での予定ですので変更の可能性があります。（年明けには、もう少し詳細な年間計画を配付する予定です。）

4月	5月	7月
7日（木）始業式	28日（土）運動会	11日（月）
8日（金）入学式	30日（月）振替休業日	～29日（金）
11日（月）給食開始		全家庭個人面談
14日（木）1年生給食開始	6月	15日（金）給食終了
26日（火）授業参観	17日（金）学校公開 懇談会	21日（木）夏季休業 ～8月31日
28日（木）全校歩き遠足（弁当）		

☆学校生活アンケートについて☆

今月に実施いたしましたWeb回答による「保護者アンケート」にご協力いただきありがとうございました。また、同時に「児童アンケート」「職員アンケート」も実施しました。これらを学校改善にいかしてまいります。（特に、「いじめ」に関わる項目については「取り掛かりのスピード」を重視していたのですが、一部、時間がかかり児童や保護者の皆様に不信をかってしまうことがありましたことを深く反省しております。）保護者アンケートの結果の分析と具体的な対応策につきましては、学校HPに掲載しましたので、ご覧ください。

また、これとは別に千葉県全体で実施する「学校生活アンケート」を年明けの1月7日に児童に配付します。内容については、担任より児童に説明を行いますが、一旦家庭に持ち帰り保護者の皆様にもアンケートの記入内容を確認いただいた上で、封をして提出することになっております。提出期限は1月13日（木）です。ご協力よろしくお願ひします。

☆ミュージックサークル公演について☆

本校の6年生並びに職員の有志と吹奏楽部の児童が、今月12日（日）に船橋市民文化ホールで行われた「ミュージックサークル」に参加をしました。コロナ禍で練習にも制約がある中でしたが、みなそれぞれ「音楽を表現する」喜びを堪能していましたようです。

